このページは、小・中学生に向け て梅光学院大学子ども学部子ども 未来学科(地域共生ゼミ)の学生が 作っています。

渡邊志帆さん、原田陽さん ※イラスト



災害の怖さ



▲阪神淡路大震災(1995年1月)での救助の様子。しっかりと安 ぜんかく ほ 全確保をしながら、救助活動を行いました。

たいでもまり、このとき、一人でも多くの人の このとき、一人でも多くの人の このとき、一人でも多くの人の このとき、一人でも多くの人の このとき、一人でも多くの人の

った人が多かったのです。

おうえんしゅうとうに駆け付けました。

防局の北村総務課長は、災害現場時、神戸市に駆け付けた下関市消防局からも、救でした。下関市消防局からも、救でした。下関市消防局からも、救がが最出動するのは、初めてのことが設出するのは、初めてのことに対している。

川に活断層があります。そのため、田本は地震大国と呼ばれており、「大きなの原因の一つとなる「活断層」が日本中に存在しています。活断が日本中に存在しています。活断層」は、断層のつうち、近々中の地質時代(数十万年間)に繰り返しずれた形跡があり、今後もずれる可能た形跡があり、今後もずれる可能た形跡があり、今後もずれる可能た形跡があり、今後もずれる可能であるものです。下関だと、菊では、ちいからない。

さと備えについてお話します。考えてもらうため、地震災害の怖いない。 が住む下関にも大きな也感が襲っいつかは分かりませんが、私たち 場合、命を落とす危険性があるかなってしまうだけでなく、最悪のなってしまうだけでなく、最悪の 害です。私たちの住む場所が無く き起こされる二次災害も怖いです。地震もですが、地震によって引 てくる可能性があります。 津波や液状化、火災などが二次災

りますか。今回は、皆さんに地震とうすればよいか考えたことはあ

皆さんは、地震が起きたとき、

## から20年

倒壊する建物から逃げ遅れてしまのが朝の6時前と、多くの人が寝のが朝の6時前と、多くの人が寝りがいる時間帯でした。そのため、北京な地震でした。地震が起きた悲惨な地震でした。地震が起きた の大きな地震が、兵庫県を中心と朝、淡路島沖を震源とした震度7朝、淡路島沖を震源とした震度7 する関西の府県で起こりました。 約6000人もの方が亡くなった

で、寝室に避難用の靴やスリッパら裸足で飛び出すのは危険ですのら裸足で飛び出すのは危険ですのきに地震が起こった場合、寝室か しょう。集合場所などを家族で決いか、家の人と話し合っておきまが起きたとき、どこに逃げたら良 ★家の場合 地震・その他の災害 ど何もない場所に逃げましょう。 めておけば安心です。寝ていると おさまってから、素早く運動場な 体を守ることができます。揺れがなど。まれて、トー・ 後は机の下に隠れることで、 頭影や

この阪神淡路大震災から20年がれました。 経った今、この悲惨な地震を忘れ ないようにすることが大切です。

は机の下に隠れますよね。地震直はがの場合が一学校の訓練などで たら、あなたはどうしますか? もし学校や家などで地震があ



伊藤靖代さん(前列右)



▲下関市消防局の北村総務課長より、阪神淡路 だいしんさい きゅうじょかっとうはなし 大震災の救助活動の話を聞きました。



とがとても重要です。そのために した。『自分の体を自分で守る』こ て一瞬で消える恐ろしさを感じま うに送っていた生活が地震によっ を目の当たりにして「当たり前

Lょうほうぼうさいがくしゅうかんひけしくじら ▲消防防災学習館「火消鯨」では消火体験など いろいろな災害を体験することができます。

と考えてほしいです」と話してく ら良いか、一人ひとりにしっかり 何をすべきか、どんな備えをした

のよ